

Madrinas de la feria en un momento de la ofrenda a la Virgen de las Viñas.

Buenos pronósticos y una Copa del Mundo en la Fiesta de la Vendimia

El periodista especialista del tiempo en Antena 3, Roberto Brasero, estrella de una noche con muchas sorpresas

CARLOS MORENO

Como siempre, la primera velada de la feria fue la más colorista. En una espléndida noche de verano y en una Plaza de España abarrotada de público, las asociaciones, entidades y colectivos se volcaron en la ofrenda a la Patrona que lucía bellísima con la fachada blanca del Ayuntamiento como telón de fon-

En la Fiesta de la Vendimia, que un año más presentó Pepe Sánchez, se siguieron al dedillo los rituales de imposición de bandas a las madrinas, la obtención de los primeros mostos, el chupinazo que prendió el alcalde. el corte de cinta, el encendido de los arcos y la animada procesión hasta el recinto ferial con gigantes y cabezudos, la banda de música de la Asociación Santa Cecilia, la banda de tambores y cornetas Jesús del Perdón, los grupos folklóricos y las autoridades. Lo que pocos esperaban es que con la fiesta ya muy avanzada la Virgen recibiera uno de los regalos más hermosos: la Copa del mundo que España ganó hace dos meses en Sudáfrica.

Llegó más tarde de lo esperado, pero la copa dorada llegó, y todos querían tocarla, los concejales, las madrinas, los miembros de la hermandad, los periodistas... Fue un momento precioso contemplar el valioso trofeo en Tomelloso, ataviado con el pañuelo de hierbas, y a los pies de nuestra Patrona que agradeció, seguro, lo que con tanto esfuerzo y talento consiguieron los Xavi, Casillas, Iniesta y compañía. Fue pre-



Roberto Brasero ante la imagen de la Patrona.

bueno el pregón de un Roberto Brasero que le puso cercanía, humor y sentimiento a un discurso que con esos ingredientes obtuvo nota alta y muchos aplausos. Destiló cercanía porque el pregonero demostró conocer bien la cultura, el lenguaje y las costumbres de la ciudad, "de Tomelloso al cielo". El buen humor apareció cuando narró un chascarrillo sobre el mítico hombre del tiempo, Mariano Medina, que se vio obligado a consultar a la Nasa unas previsiones del tiempo para el invierno y más aún cuando se acordó de las recomendaciones de un buen amigo para salir airoso del pregón: "no lo hagas a to estrozo, porque vas a parecer cenutrio, además por allí hay mucho bacín y luego hablan". Y mucho sentimiento, porque Roberto Brasero, evocó recuerdos de su infancia en el Pantano de Peñarroya, cuando veraneaba en

vil. "Era un viaje de seis horas que iniciábamos de noche y justo cuando me despertaba estábamos en Tomelloso, repleto de vespinos y de hombres vestidos de negro con el blusón manchego. Luego llegábamos a la colonia donde pasé los mejores veranos de mi infancia. No era Huelva, Gandía, Torrevieja o Matalascañas, pero aquí fui descubriendo los pequeños placeres, el olor a romero y tomillo, la impresionante presa del pantano, las excursiones a Ruidera, las siestas escuchando las chicharras y las noches en el castillo con nuestras linternas y velas... Éramos niños y gente que veníamos de lugares muy dispares nos hacíamos amigos inseparables".

Un pregón que también tuvo su lado práctico con el pronóstico del tiempo: "en la feria estén tranquilos, hará mucho calor y no se van a mojar. En septiembre, para cioso lo de la copa y fue muy la colonia de la Guardia Ci-la vendimia, ya veremos". Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. N.º 431, 10/9/2010.

Cotillas destaca la gran participación y la ausencia de incidentes en la feria

El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, ha destacado la gran participación durante la pasada feria, así como la ausencia de incidentes de importancia. "Prácticamente han sido diez días de feria, con miles de personas en las calles de nuestra ciudad que han disfrutado con las actividades y los espectáculos, sin ocurrir nada, algo que hay que agradecer a los cuerpos de la Policía Local y la Guardia Civil que han llevado a cabo una gran labor de prevención". Cotillas subrayó la brillantez de algunas actuaciones como la de Pereza en la plaza de toros, o los tres conciertos en los Jardines del Parque, además del espectáculo de revista en la Plaza de España y la actuación de Francisco en el mismo escenario ante cinco mil personas. El primer edil también valoró la programación de las mañanas, como los bailes del vermut y los espectáculos para niños, si bien reconoció que en las jornadas dedicadas a los distintos productos de la localidad, "habrá que intentar realizar otros actos que permitan participar a mucha más gente". Asimismo, Cotillas elogió el buen desarrollo del mercadillo tradicional, "que en próximas ediciones procuraremos que tenga más espacios de sombra". En su análisis, el alcalde también se ocupó del deporte destacando, "un torneo de gran categoría como el de billar, con la presencia de los mejores jugadores del país", y los toros, con tres espectáculos que convencieron. Según Cotillas, "la crisis no restó participación, y lo corroboran los feriantes que están contentos, y las miles de personas que estuvieron en el remozado recinto ferial donde hemos estado mucho más cómodos. Además, la mayoría de los espectáculos eran gratuitos y en el resto había precios populares".

Las jornadas agroalimentarias necesitan un retoque

Las jornadas agroalimentarias dedicadas al vino, el queso y el melón piden cambios. No son demasiados los que participan en los concursos y casi siempre son los mismos, y a ellos hay que estar infinitamente agradecidos porque demuestran un gran nivel y conocimientos. Sin embargo, no estaría demás que los organizadores, sobre todo, áreas de Turismo y Agricultura, idearan fórmulas para que los concursos y la muestra alimentaria en su conjunto se revitalice. Lo que se hace está bien y supone mucho trabajo y esfuerzo para mucha gente, pero vendrían bien algunos retoques. Calidad, variedad y excelente presentación hubo en la Muestra Alimentaria. Que Tomelloso produce bien y que comercializa sus productos con la imagen que demandan los tiempos quedó claro en la Muestra Alimentaria que se inauguró el pasado 25 de agosto y estuvo abierta durante toda la feria.. En la planta baja de la Posada de Los Portales, bodegas, cooperativas y empresas mostraron los productos que se elaboran en una ciudad que se atreve con todo; no solamente con sus afamados vinos, brandys y quesos sino también con otros productos alimentarios que han salido del arca y que van ganando presencia en los mercados.

Guía turística de Tomelloso para el teléfono móvil

El Ayuntamiento de Tomelloso ha puesto en marcha dos nuevas herramientas en materia turística. Ambas están basadas en las nuevas tecnologías y facilitan al visitante conocer la oferta turística de la ciudad y, más concretamente, en uno de los casos, el Museo del Carro. Han supuesto una inversión de diez mil euros, financiados en un setenta por ciento con cargo a los fondos Feder. Se trata, por una parte, de una guía turística para móviles que el usuario se puede descargar en su teléfono móvil, a través de un servidor bluetooth ubicado en la Posada de los Portales y de la contratación de unas video-guías del Museo del Carro, a las que los visitantes tienen acceso con solo presentar su DNI a la entrada del Museo.